
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会 議 記 録  

高松市附属機関等の会議の公開及び委員の公募に関する指針の規定により、次のとお  

り会議記録を公表します。  

会  議  名  令和３年度第２回 高松市図書館協議会  
開催日時  令和４年３月１日（火）午後３時３０分～午後４時５０分  
開催場所  サンクリスタル高松 ３階 第１集会室  

議     題  

(1) 電子図書館の導入について  
(2) 令和３年度図書館評価について  
(3) サンクリスタル高松在り方検討事業について  
(4) 令和４年度事業計画について  
(5) その他  

公開の区分    ■  公開  □  一部公開  □  非公開  
上記理由  高松市附属機関等の会議の公開及び委員の公募に関する指針に基づく  

出席委員  
澤田委員、渡邊委員、福山委員、田﨑委員、岡田委員、笠井委員  
石原委員、徳山委員、藤本委員、福留委員、武田委員、宮本委員  

傍  聴  者  １人   
担当課連絡先  中央図書館８６１－４５０１  

    

審議経過及び審議結果  

議題１ 電子図書館の導入について 

意見：電子書籍の利用方法の講習は考えていないのですか？ 

回答：講習は考えていません。問い合わせがあれば対応します。 

意見：広報誌に利用方法を掲載してもらって、わからなかったら聞いてもらうなどした

ら、わかりやすいと思います。 

回答：紙面の都合でなかなかそこまで掲載できませんが、ホームページでは詳しく掲載す

る予定です。 

意見：小さな子どもには紙媒体の方がいいと思います。電子書籍を選ぶ際には大人向けの

コンテンツから増やしていってほしい。 

意見：今後も、電子書籍の選定は引き続き御意見をいただきながら進めていただきたい。 

 

議題２ 令和３年度図書館評価について 

意見：以前は市の広報紙が月２回発行され、各館のおはなし会が掲載されていましたが、

今は月１回となり、掲載されていないので、１行でもいいので掲載してほしい。 

意見：ビブリオバトル、図書館を使った調べる学習、読書感想画は、人数・点数が評価の

指標となっているが、学校での広がりを判断するため、学校数を併記していただく

と、図書館教育を推進していく一つのきっかけとなると思います。 

意見：貸出冊数やイベント参加者が評価となっていますが、コロナ禍で来館者を減らすこ

ともしている中で数値が達成できないということは当然で、あまり評価を低くする

必要はないと思います。 

意見：「課題解決に役立つ講座や展示の充実」がＣ評価ですが、６０代、７０代、子ども

の利用者が多い中、健闘しているのではないでしょうか。市民の生活課題はビジネ

ス支援以外にも健康とか子育てなど様々な課題があるので、そういったテーマを選

んでもいいのではないでしょうか。 

 

議題３ サンクリスタル高松在り方検討事業について 

意見：１０・２０代の利用者が少ないことは、学校図書館が充実し、本の貸し借りについ

ては学校図書館で十分満足していると思います。団体貸出期間を長くすることや、

情報を提供するなど学校図書館との連携の充実を図っていただきたいと思います。 

意見：コロナ禍で家庭環境が困窮した家庭が増え、満足な学習ができない環境があると聞

いています。学校から帰宅後、図書館を利用していただいたらいいと思います。 

意見：エントランスの利用で、子どもたちが魅力を感じられるようなイベント、スペース

を考えていただければと思います。 

 



 

 

    

審議経過及び審議結果  

意見：菊池寛記念館には素晴らしい資料があります。子どもたちにとってもっと魅力のあ

る場所にならないかと思います。郷土から自分の夢を描いてそれを突き進んで成功

した人がいっぱいいるんだということを目にしたとき、自分たちがこれからどんな

人間になりたいのかという夢がいっぱい膨らんでくると思いました。 

意見：今後の取組は盛りだくさんで、何でもやるようになっています。高松市の場合は地

域館もありますから、中央図書館にどういう機能を持たせるのか、他の館とトータ

ルで考えるといいと思います。 

意見：市の直営でやっていただきたい。 

意見：若い人たちには電子書籍の方がいいと思いますが、高齢者の来館者が多いので、来

館して本が読める、借りられるということも保証していただければと思います。 

意見：サンクリスタル学習の拡充は良いことだと思いますが、歴史資料館で、例えば源平

合戦の展示の横に関連図書があったら、立ち読み感覚で学習することができます。

さらに読みたければ関連した本を図書館で検索するなど、社会、国語を問わず自然

に学び方を会得するような、ゆったりとした学習になればいればいいと思います。 

意見：取組の内容は幅広くて網羅的で素晴らしいとは思いますが、いろんな人の御意見を

聞いて進めていきたいということもよくわかりました。ただ、いろんな人の意見を

聞くのはいいのですが、最大公約数的になるので、最後、決めるのは市の方できち

んとしたコンセプトをもって進めていっていただきたいと思います。 

回答：今年度は広く意見を聞く年度で、市民の御意見をお聞きしたり、民間活力の導入の

検討などを行ってきました。今後、菊池寛顕彰会、高松市歴史資料館等協議会の御

意見も踏まえた上で、サンクリスタル高松の在り方を検討していくこととしていま

す。 

 

議題４ 令和４年度事業計画について 

意見：子ども読書まつりが例年１１月３日の文化の日で、県の陸上競技会と重なっている

ので、本が好きで運動ができる子はそちらに行ってしまって、子ども読書まつりに

参加できないです。できれば日程調整をしていただければ、さらに集まってくると

思います。 

回答：来年度は開館３０周年ということで、本当に開館した日に子ども読書まつりを行う

ということで、１１月３日にしております。今年度は１１月３日ではなく、その次

の日曜日にするなど工夫はしてきたところです。 

 

議題５ その他 

 ４月１日より仏生山交流センターで予約取次サービスを開始する報告を行った。 

 


